

# Warum wir Trost brauchen

Auf den Spuren eines  
menschlichen Bedürfnisses

**5./6. Mai 2023**

VORTRAG UND SEMINAR



Mit Dr. Jean-Pierre Wils, Philosoph und Theologe,  
Professor an der Radboud-Universität Nijmegen,  
Niederlande

#### VORTRAG UND GESPRÄCH

**Freitag, 5. Mai 2023**

19 – 21 Uhr

magenta-Akademie Reiden, grosser Seminarraum

Verköstigung durch Das 13. Gedeck/Nichten & Neffen

Kosten: Fr. 50, max. 30 Personen

#### SEMINAR

**Samstag, 6. Mai 2023**

10 – 16 Uhr

magenta-Akademie Reiden, Seminarraum im Dachgeschoss

Genüssliches von Das 13. Gedeck/Nichten & Neffen

Kosten: Fr. 300, max. 16 Personen



Anmeldung bei Josefine Krumm  
[kontakt@nichten-und-neffen.ch](mailto:kontakt@nichten-und-neffen.ch)

# Warum wir Trost brauchen

## Auf den Spuren eines menschlichen Bedürfnisses

»Trost« gehört zum Vokabular mit eher angeschlagener Reputation: billiger Trost, falscher Trost, Trostpreis, nicht bei Trost sein ... »Handeln, statt trösten«, heißt die Devise, »Therapieren, statt resignieren« die Variante.

Dem Trost haftet etwas Altmodisches an. Gleichwohl gibt es eine Sehnsucht nach ihm; schon immer suchen Menschen nach »Quellen des Trostes«. Mitten in den klima- und weltpolitischen Verwerfungen unserer Zeit, mitten im Ukraine-Krieg heißt ein bei den Salzburger Festspielen jüngst gefeiertes Theaterstück: »Verrückt nach Trost«.

Menschen suchen Trost, weil das Helfen allein nicht mehr hilft, das Können am Ende ist. Weil etwas Unumkehrbares passiert ist, Verletzungen nicht zu verpflastern sind, weil das Leben, die Welt aus den Fugen ist. Anscheinend ist »Trost« eine Gabe, ein Geschenk; das »Trost spenden« deutet darauf hin. Jedenfalls aber ist der »Trost« ein Rätsel.

Jean-Pierre Wils versucht es in seinem Essay zu lösen ...

*Buch: Jean-Pierre Wils (2023). Warum wir Trost brauchen.  
Auf den Spuren eines menschlichen Bedürfnisses.  
Stuttgart: Hirzel Verlag. ISBN 978-3-7776-3369-5*



Der Verein NICHTEN & NEFFEN unterstützt Menschen ab 30 in herausfordernden Lebenssituationen. Er ermöglicht und fördert Begegnung und damit soziale Unterstützung.

[nichten-und-neffen.ch](http://nichten-und-neffen.ch)



magenta-Akademie bietet anerkannte Ausbildungen und Seminare in Kunsttherapie, Fachrichtung Malen und Gestalten. Über 25 Jahre Erfahrung im Bildungswesen, sowie langjährige kunsttherapeutische Tätigkeit zeichnet sie aus.

[magenta-akademie.ch](http://magenta-akademie.ch)